

LA RIOJA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LOGROÑO, UNA PESETA al mes.
FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. Y VEINTICINCO CÉNTOS.
EXTRANJERO, SEIS PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales.
Comunicados á UNA PESETA línea.
Número suelto, 5 céntimos

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
calle de Sagasta, núm. 23, bajos
Teléfono núm. 7

«LA RIOJA» no se publica los lunes.
No se devuelven los originales, aunque no se inserten.
No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores designados.

Se considera que continúa suscritor al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

—La temperatura más cruda del presente invierno ha sido la de la noche última: hasta 15 grados bajo cero han descendido los termómetros. En este momento, que son las doce del mediodía, marcan cinco bajo cero. No se va de los tejados la nieve. El piso está imposible para el tránsito y han ocurrido algunas caídas, aunque sin consecuencias graves. Mientras este frío dure, el Ayuntamiento debía hacer que se suministrasen tazas de café por la noche á los serenos.
Que bien ganan el sueldo, no muy largo, en tales días.
3 de febrero

SAN ASENSIO

Reyerta entre cónyuges

El sábado á la una y media de su tarde, ocurrió un hecho que desde el primer momento impresionó vivamente á este vecindario, por la índole del asunto, sin que afortunadamente revista carácter de gravedad. A consecuencia de una disputa surgida entre el matrimonio Vicente Miguel y Luciana Andino, debida indudablemente á la falta de recursos en que se encuentran y al carácter algún tanto vivo del primero, la entablaron á cacharrazos, terminando con dos pinchadas que le asestó el marido á la mujer con una cuchilla de zapatero, una de ellas en una ingle, de centímetro y medio de profundidad, siendo ésta la más importante, aunque ninguna de las dos son graves; siendo calificadas por el facultativo don Gerardo Zapaín de pronóstico leve.
El agresor ingresó desde el primer momento convicto y confeso y muy pesaroso de lo ocurrido en la cárcel de esta villa, y en el día de hoy ha sido conducido á la presencia del señor juez de este partido con las diligencias del sumario.

Elecciones

Al fin ha sido convocada la elección municipal del segundo distrito de esta villa, que como ya saben nuestros lectores, fué anulada, para el día 16 del actual, verificándose por consiguiente la designación de interventores el domingo de Carnaval y la elección el domingo de Piñata.

Subasta

Ayer, domingo, quedó desierta la subasta verificada en este Ayuntamiento de 716 palos cuadradillos y 4.300 duelas recogidas por la Guardia civil de este pueblo al vecino de Brieva don Dámaso Metola, y de ello se ha dado conocimiento á la Jefatura de Obras públicas de esta provincia, para que señale la fecha y condiciones en que ha de verificarse la segunda subasta.
3 de febrero.

ANGUCIANA

Buen acuerdo

Nuestro simpático Ayuntamiento, movido de los mejores deseos de caridad, ha acordado socorrer durante los días de nieves á 26 familias pobres con pan que se distribuirá todas las mañanas á las once en la Casa Consistorial á toque de campana. Este plausible acuerdo, que todos los Ayuntamientos debían secundar, remediará á muchas personas que carecen hasta de los alimentos más perentorios para la vida.

Jurados

Por el Juzgado se han expuesto al público por 15 días las listas de jurados, capacidades y cabezas de familia, al objeto de que hagan las reclamaciones oportunas.

Nieves

Cada día nieva un poco y vuelve á helar, haciendo una temperatura glacial. El correo de Treviñena es remolcado por tres caballerías con mucho trabajo.
2 de febrero.

FUENMAYOR

El baile del Casino

La velada fué corta y agradable. A las veinte y media empezaron á oírse las notas del cuarteto que dirige el simpático Garbayo y poco más de las veintitrés empezó el desfile, terminando la fiesta á las 24.

Del sexo bello no fué numerosa la concurrencia: sin duda teniendo en cuenta la baja temperatura, temió el elemento femenino al cambio de uniforme.

Por el contrario, diremos que el sexo feo no reparó en lo resbaladizo del piso de la calle y de los salones que, merced á lo trabajador que estuvo el conserje señor Castillo, quedaron convertidos en verdadero templo de Tersicore; lo cual contribuyó á despertar al ánimo en grado tal, que hasta el elemento sexagenario se decidió á disfrutar de tan agradable fiesta.

La comisión organizadora quedó satisfecha de su obra, aunque se advirtió la falta de los imprescindibles dulces y pastas para obsequiar al elemento femenino. Suponemos que en la próxima fiesta (domingo de Piñata, probablemente) no dejarán

de consignarlos en su presupuesto y no cabe duda que habrá menos retriadas.—E. Izarra.
3 de febrero

SECCION DE CERVERA

IGEA

Robo importante

A la fama que este pueblo lleva de tener la sangre caliente y distinguirse entre otros por las contiendas que entre los mismos vecinos existen, hay que añadir otra clase de delitos de los que afortunadamente rara vez se registran en esta localidad, como es el siguiente:

Se trata de un robo hecho á la vecina doña Ignacia Minguella y Arnedo, consistente según se dice, en 3.600 pesetas y algunas ropas.

Dicha señora en la mañana de ayer y después de marcharse de la casa un hijo, y la nuera, en cuya compañía vive, se fué á misa y de allí marchó á casa de una sobrina á pasar el día con sus citados hijos y más familia, que se reunió con motivo de haber matado un cerdo dicha sobrina; habiendo estado hasta las nueve de la noche, á cuya hora regresaron á casa encontrándola cerrada, sin observar nada que hiciera sospechar lo que había sucedido durante su ausencia.

En la mañana de hoy, con ocasión de necesitar dinero, ha ido á un armario ó cómoda donde lo guardaba, encontrando la puerta vuelta y sin cerrar, echando de menos en el acto algunas sábanas y, lo que es más sensible, la cantidad arriba indicada.

La sorpresa y el mal rató que la anciana señora ha experimentado en aquel instante, queda á la consideración de los lectores.

Nada puedo decir de quién ó quienes han podido ser los autores de tan lucrativa hazaña para los cacos.

Del tiempo

Después de la gran temporada de duras nieblas y fuerisimos hielos, ha caído una ligera capa de nieve acompañada de vientos. Casi se hace imposible la vida de las personas y de las plantas, pues unas y otras están ansiosas de agua ó nieve, pero con otra temperatura más benigna: las primeras para proporcionarse trabajo y poder atender á sus más perentorias necesidades cual es el alimento; y las segundas para poder nacer, tomar fuerzas y producir fruto.

Los labradores están muy tristes por lo que sucede al presente, y más aún por el porvenir que les espera si el tiempo no mejora pronto.
31 enero.

CONFETTIS

Estamos todos convertidos en vecinos de Nieva.

Porque nieva... ¿cómo ha de nevar? como lo hace siempre ese hermoso fenómeno atmosférico.

Ayer tarde, á las cuatro, tras de una mañana de cincuenta demonios y medio, abundantísimos copos empezaron á descender en el espacio, cubriendo en poco tiempo las calles de una gruesa alfombra, aterciopelada, indefinida, igualmente extendida, igualmente blanca.

¡Qué lástima daba que los transeúntes la hollaran y ensuciasen con las suelas de sus calzados!

Había nevado antes; pero hasta ayer no lo había hecho con formalidad, tan pausada y copiosamente.

Son los bienaventurados, los hombres y niños de Dios, los ángeles grandes y pequeños, que barruntan la proximidad de las Carnestolendas y preludian ya las diversiones de las fiestas, arrojando sobre nosotros ese confetti majestuosos, unicolor, incomparable.

¡Qué bonito resultará un Carnaval en el cielo, donde todo debe ser inocentes expansiones, bromas de buen género, entretenimientos candidos, cabalgatas de vírgenes, estudiantinas de santos, comparsas de serafines, majestuosísimas carrozas llenas de gloria, de luz, de pureza, rodando silenciosamente sobre el magnífico pavimento de la celestial mansión, entre las delicadas, armoniosas notas de los laudes que arrullan á la Majestad divina...!

¡No es verdad que todo eso debe resultar inexplicablemente bello?

Cien chicos, más ó menos chicos, pero chicos al fin, lo mismo los de poblada barba que los imberbes adolescentes, cubrieron el domingo esas calles de Dios y las mimadas cabezas de nuestras arrogantes mujeres, derrochando sobre ellas millores de pintorroteados papellitos que las hacían vistosas, coloreadas como impregnadas con las gotas de una lluvia de pinturas.

Pero cuando ayer el blanco confetti «del cielo» se cernía y se cernía incesantemente en el espacio, ¡qué distinto el aspecto de las calles y el de las cabezas de nuestras mujeres! Estaban menos coloreadas, menos llamativas; pero más, mucho más vistosas, más atrayentes, más majestuosas; como envueltas en alas

de ángeles, como arrebuñadas en zarcidos trozos de gloria.

¡Y qué es lo que hace el confetti de aquí?

Cuesta dinero. En él se gasta lo que tal vez requieran sentidas necesidades. Se tira con mano derrochadora. Luce un rato, una tarde, una noche, á lo sumo. Cae después. Se pisa, se barre, se arroja á la basura, y se convierte en lo que es: basura, polvo, nada.

¡Oh, el confetti «de allá», en cambio!

Se nos regala con mano pródiga. Cae por igual, para todos lo mismo. Dura poco también, pero su efecto es perdurable. Porque cuando desaparece, es que se ha filtrado en el corazón de la tierra; y una vez allí resulta lo que es: alimento, fecundidad, sangre, vida.

¡Qué diferencia entre el confetti del cielo y el de la tierra!

K. Pricornio.

VILLAMEDIANA

El temporal

Por fin llegaron las nieves y con ellas la tan deseada humedad que tanto ansiaban estos labradores para sus campos, haciendo renacer la esperanza de obtener una regular cosecha que veían que iba á perderse por causa de la pertinaz sequía. Con esta humedad se evita muchos gastos al labrador, que tenía que hacer para regar sus heredades.

El temporal sigue y el barómetro anuncia que continuará.

Creo que el Ayuntamiento tomará los acuerdos conducentes para que el hambre no se cebé en los hogares de los pobres, haciendo más llevadera su situación, realizando obras en donde hasta que puedan reanudarse las labores del campo ganen siquiera lo necesario para el pan de sus hijos.

Riña.—Disparo y lesiones

Anoche hubo una reyerta entre varios jovencillos de la localidad, resultando lesionado en una mano el chico Vicente Sáenz, á consecuencia de un proyectil disparado con arma de fuego. Como presuntos autores se hallan detenidos á disposición de la autoridad judicial Francisco Arnáez y Paulino Bretón, también casi chicos, pues de todos, el que más apenas si cuenta dieciséis años de edad.

Vergüenza y rubor causa el dar estas noticias, que demuestran el grado de relajación á que hemos llegado y el que chicos imberbes que aun debían asistir á la escuela á recibir la instrucción debida para ser algo en la sociedad, obrando en todos sus actos con discernimiento y dejando de ser burros de reata, vayan siempre cargados con un arsenal de armas, puesto que en esas fajás anchas que suelen gastar, no falta la navaja ó cuchillo y su gran pistola del quince, credencial para ocupar un lugar en cualquiera de nuestros penales.

Boda

Mañana contraerán matrimonio el joven Aquilino Toyas, con su agraciada prima Ignacia. Séales la cruz, poco pesada.

Sesión del Ayuntamiento

Ayer, como sábado, celebró el Ayuntamiento sesión ordinaria, durando dos horas y media, en la cual se trataron, entre otros, los asuntos siguientes:

Que se proceda al arreglo de un trozo del camino de Valdecarrós.

Se desestimó la proposición presentada por don Domingo Martínez para sustituir por una lámpara eléctrica la de aceite de la ermita de Santa Eufemia, porque, según los cánones, ésta no puede fallar de allí, (ignorando qué razón puede haber para ello).

Igualmente se desestimó por cuatro votos contra tres otra proposición del expresado señor Martínez, que quedó pendiente en la sesión anterior, en la que pedía se le fijara el 2 por 100 de retribución al depositario de las cantidades que recaudara de los rematantes de arbitrios arrendados, el 3 de lo que procediera de repartos desde el año 1900 á la fecha y el 4 de lo que se halla pendiente de cobro de años anteriores, y por lo cual creía que se podía obtener una economía en favor de los fondos municipales de 149 pesetas y 50 céntimos cada un año, que podía destinarse al arreglo de los caminos vecinales, socorriendo necesidades en épocas como la que se nos avecina, aparte de otras reglas que se proponían para encauzar la administración; pero se conoce que dijeron que para todos no era nada y para uno era algo y la desestimaron.

Se nombró agente en la capital para el cobro de las inscripciones á don Pedro Pancorbó.

El señor Martínez Baldó pidió al Ayuntamiento, quedando para resolver en la sesión siguiente:

1.º Que en cumplimiento del artículo 156 de la ley municipal, se nombre regidor interventor de los fondos municipales. 2.º Que no ofreciendo garantías de seguridad las tres llaves que hoy tiene el arca de

fondos municipales, se le pungan tres cerrajas nuevas para cumplir lo dispuesto en el artículo 159 de la expresada ley, y que como no habita nadie en la Casa Consistorial, donde se encuentra, se traslade á casa del depositario, donde puede estar más segura. 3.º Que se haga la distribución mensual de fondos correspondiente al que hemos entrado. 4.º Que á todos los empleados del Ayuntamiento, en vista de que ninguno es capitalista y no pueden sin acudir al préstamo estar un trimestre sin cobrar, se les abone sus haberes mensualmente, quitándolos de esta manera de que vayan á caer en las garras de la usura ó tengan cuentas particulares con el depositario, que á tantas dudas se prestan; y 5.º Que desde luego se proceda al arreglo de todos los caminos vecinales de este término, adoptando el sistema mixto de prestación personal y á jornal. Que como hay varios jornaleros que adeudan sus cuotas en los repartimientos de consumos de años anteriores, se adopte para recaudar algo á cuenta de estos débitos, el procedimiento de entregarles las tres cuartas partes de lo que ganen y el restante se destine á amortizar la deuda que tengan.

A propuesta de don Román Santolaya, hecha en sesiones anteriores, queda fijado en una peseta el jornal que ha de ganar el guarda del río de Valsalado, concediéndole permiso para que pueda trabajar durante el tiempo que le permitan las obligaciones que se impone.

2 de febrero.

Clericalismo y catolicismo

Los periódicos parisienses han publicado extensas reseñas de una interesante conferencia dada hace pocos días en el Instituto Católico de París, por el padre Seritllanges, fraile dominico, sobre el tema «Clericalismo y Catolicismo».

Después de definir el clericalismo como «la influencia preponderante del clero y la aplicación del régimen interior de la Iglesia al funcionamiento de la cosa pública», planteó el conferenciante la siguiente cuestión:

¿Tal estado de cosas puede ser reivindicado por los católicos como un derecho? ¿Debe siquiera desearse?

Y el padre Seritllanges contestó rotundamente: no, pasando enseguida á probar tal conclusión con argumentos y datos, fundados en las enseñanzas de la Iglesia y la naturaleza de las cosas.

«La sociedad—civil como la religiosa,—es soberana en sus ordenes,—ha dicho León XIII. El Estado tiene por dominio lo temporal y la Iglesia lo espiritual. Si el Estado se mezcla en lo espiritual hay laicismo, del mismo modo que si la Iglesia se mezcla en lo temporal, hay clericalismo.»

«Conviene hacer notar que estas mutuas usurpaciones pueden estar justificadas en ciertos momentos por un consentimiento expreso ó tácito, y para demostrarlo, el padre Seritllanges hizo una larga disertación histórica en lo tocante á las relaciones de la Iglesia y el Estado.

Refirió los abusos cometidos en otros tiempos por los hombres de la Iglesia, si bien los inmensos beneficios prestados y las necesidades sociales justificaron esta supremacía de la sociedad religiosa. La Iglesia fué en los primeros siglos el Alma mater del género humano, y en Francia, especialmente, la condición principal de la civilización naciente.

«Su maternidad—dijo el conferenciante—está grabada en todo nuestro ser: es un aire de familia del que no podrán despojarse los franceses, aunque traten de cubrirse el rostro con una careta.»

Sin embargo—añadió—habiendo cambiado las circunstancias, es preciso reconocer que las relaciones recíprocas de la Iglesia y el Estado están también llamadas á cambiar. La Iglesia no puede imponer nunca su tutela; su hijo, que ha crecido, reclama su independencia con el nombre de sociedad laica ó civil. Está en su derecho. Y para ser franco hasta el fin, confesará que la sociedad religiosa ha tardado mucho, quizá demasiado, en reconocer esos derechos en los pasados tiempos.

Algunos de los que representan más ó menos en el presente no quieren decidirse á ello; yo lo siento, aunque esto se explica, si bien se mira, por la manera violenta y rencorosa con que se quiere arrancar, en vez de recuperarlas, las prerrogativas pagadas por tantos servicios. Se explica también por la fuerza de las tradiciones, que no se destruyen pronto en el seno de una sociedad conservadora, por excelencia, como la Iglesia.

Esta se asemeja, según dijo monsiur Thiers en un célebre discurso, á esas madres que no pueden resignarse á ver que sus hijos se separan de ellas; que creen siempre verles pequeñitos y que los tendrían en su regazo hasta el fin de sus días, ejerciendo sobre ellos autoridad y prodigándoles cuidados, sin pensar que la ley de las cosas arrebató los hijos

EL SEÑOR

DON MANUEL FERNÁNDEZ HEREDIA

falleció ayer, á las dos de la mañana

habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición apostólica

R. I. P.

Su esposa doña Manuela Cabañas Botín; su hija, madre, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, suplican á sus amigos que por el día de mañana no hayan recibido tarjeta de invitación, se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á los funerales que se celebrarán hoy, á las diez de la mañana, en la iglesia de Santiago el Real, y seguidamente á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Muro de la Penitencia, núm. 8, al Cementerio, donde se despedirá el duelo.

Logroño, 4 de febrero de 1902.

PEREDA Oculista
Muro de la Penitencia, 18, entr.º
Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y de 3 á 4.—Gratis á los pobres.

RESUMEN DEL DÍA

La política está en calma: el frío extraordinario y las continuas nevadas mantienen en sus casas á los políticos y ni se ven diputados en el Congreso, ni senadores, en la Cámara Alta, ni políticos en los corrillos donde suelen cotizarse las noticias que se relacionan con la marcha de los Gobiernos.

Es, por tanto, la de hoy una trepa blanca, que emplearán los lectores en satisfacer su curiosidad averiguando que desde Asturias á Valencia ha nevado con intensidad poco común, que los trenes encuentran grandes dificultades para cumplir su servicio y que sin la caridad oficial se morirían de hambre muchísimos trabajadores en todos los pueblos.

Parece que el Gobierno, convencido de que su salvación está en dar á las Cámaras trabajo hondo y serio que aleje de los ánimos esas minucias tan demoleadoras, quiere que el Senado empiece á discutir pronto el proyecto de instrucción militar obligatoria, mientras el Congreso se pone en condiciones de comenzar los debates sobre la circulación de billetes.

Hasta ahora sólo se trata de un propósito en el que deseamos se persevera, pues realmente ya va siendo hora de que el Parlamento empiece á reconstituir lo caduco y variar lo inconveniente.

Viniendo á los asuntos locales, vemos en la última sesión del Ayuntamiento el propósito de que los presupuestos se discutan con mucho tiempo, para estudiar sin precipitación reformas de importancia que signifiquen algo más que el quitar y poner partidillas que en nada modifican ni la estructura ni la cuantía de los anteriores presupuestos.

Otro asunto importante de los tratados el sábado, fué la moción del señor Lanzagorta para que se acoten los prados del Ayuntamiento destinándolos á arboledas. Desde luego se ve que la proposición revela una iniciativa briosa y quizás acertada, pero no se negará que el Ayuntamiento se precipitó al aceptarla de plano, sin discusión alguna y sin estudio previo.

Ni la ley consiente ni aconseja la prudencia que se haga esto en ningún caso, pero menos en éstos que hacen referencia á importantes intereses.

No pretendemos decir nada contra la proposición; acaso sea lo mejor disponer de grandes arboledas, que en el día de mañana proporcionen dinero al Municipio; pero también tiene alguna importancia prescindir de los pastos gratuitos que hoy pueden aprovechar los ganados de los labradores y los destinados al matadero; y en los momentos en que estudia el Ayuntamiento la manera de evitar el decaimiento de la ganadería, no parece lo más acertado suprimir los pastos.

Además, y suponiendo que esos terrenos sean apropiados para el arbolado, conviene tener en cuenta que esos propios del Ayuntamiento están exceptuados de la venta á condición de que sean de aprovechamiento común, y desde el momento en que se cierran al público y se convierten en arboleda del Ayuntamiento, es muy posible que la Hacienda se incaute de ellos y los venda para aprovechar el 20 por 100 que le corresponde.

Todo esto creemos que debió ser pesado por las Comisiones de Hacienda y Policía rural, antes de aceptar sin discusión ni estudio una proposición tan importante, sin que por ello se disminuyese el mérito de la iniciativa ni tuviera que resentirse el amor propio de su autor.

SECCION DE HARO

(Véanse en 4.º plana los anuncios de esta Sección)

HARO

En «La Restaurada»

Respondiendo á la invitación de la Junta directiva, anoche se reunió en este casino una buena parte, la más numerosa, de la buena sociedad harrense.

Para las seis de la tarde se había anunciado la fiesta; media hora después no se podía dar un paso en el salón principal. Estaba éste espléndido de luz y adornado con algunas plantas. Faltaba espacio donde moverse tantas personas. El éxito, como esperábamos, ha sido completo.

Se dió principio con una audición de fonógrafo. La concurrencia quedó muy complacida de la precisión del aparato y de lo selecto de las piezas musicales impresionadas en los cilindros. Su dueño, don Ciriacó Arizaga, recibió muchas felicitaciones.

Después se presentó la estudiantina «Una harrense», muy bien vestida con el clásico traje escolar, y bajo la dirección acertadísima del primer violín don Aurelio de Gracia, con afinación y gusto, tocó un pasodoble, un bailable y tres jotas. En la última, y á petición de algunos socios, el joven pandero don José Lasantá, con muy bonita voz y estilo irreprochable, cantó 4 copias que fueron saludadas con otras tantas salvas de aplausos. Muchos también corecharon, y merecidos, sus compañeros de comparsa al final de cada una de las piezas que ejecutaron.

Y llegó el turno á las distinguidas señoritas María y Pura Martínez Crespo, que en el piano y violín, respectivamente, hicieron prodigios de ejecución, interpretando, de modo cabal, una fantasía sobre motivos de «El Trovador» de N. Louis. La concurrencia, con sus aplausos y felicitaciones, recompensó la labor verdaderamente notable de las señoritas de Crespo.

Y ya impacientes los jóvenes, terminada la parte del programa exclusivamente musical, emprendieron su distracción favorita: el baile.

Iniciado por el presidente señor Sáenz de Cenzano, que llevaba por pareja á la elegante señora de su compañero de Junta señor Bombín, bien pronto imitaron su ejemplo los demás; que deseaban llegase ese momento.

Bailado el primer vals, las señoras fueron obsequiadas con fiambres, pastas, té y vinos generosos.

Después se bailaron rigodones y valeses, sin que la animación decreciese un sólo instante, hasta las nueve y media que terminó tan agradable fiesta, con un número musical de gran mérito, *Légende*, de Wieniawski, en que lucieron de nuevo sus prodigiosas aptitudes para la música María y Pura Crespo.

En suma: la fiesta resultó gratísima, saliendo todos contentos y con el deseo de que se repita pronto. La Junta, mereciendo elogios por su exquisita galantería y fino tacto para que todo estuviese en su punto, haciendo agradable la estancia á la selecta y numerosa concurrencia.

Y justo es elogiar también al conserje del casino señor Serrano, por lo bien dispuesta que tenía la cocina de viandas escogidas, preparadas por la experta mano de su reputado cocinero, traído exprofeso para ese día.

Hubiéramos citado nombres de las personas que con su asistencia dieron realce y brillo á la reunión, pero no lo hacemos por temor de incurrir en involuntarias omisiones y además porque resultaría muy larga la lista.

Noticias

Ha sido nombrado escribiente del servicio agronómico, con destino á esta Estación Enológica, don Bernardo González.

Ayer repartió el Ayuntamiento muy cerca de 1.600 raciones de pan y metálico á los necesitados de esta localidad. Hoy ha dado otras tantas.

á sus madres cuando llegan á cierta edad.

Muy duro, señores, sería quien dirigiera reproches á su madre por tales sentimientos, y muy injustos los que por tal causa reprochan á la Iglesia. Pero esto no es una razón para negar el derecho.

«Lo digo sin vacilación: la sociedad civil tiene el derecho de gobernar en su dominio, rechazando resueltamente toda intervención de la sociedad religiosa. El Estado laico así entendido, es sencillamente el Estado, y esto no es una ereja.»

Trata luego el padre Serfillanges de la libertad de cultos y otros puntos, y terminó diciendo:

«Pidamos la libertad, más para todo el mundo; pidamos la libertad, pero nada más que la libertad. No queremos curas, funcionarios, ni obispos prefectos. No es necesario que haya frailes en las oficinas de los ministerios, ni en los comités electorales. Comprometerían la religión en los partidos, siendo así que debe estar por cima de todos, porque á todos se debe.»

SECCION DE NAJERA

NAJERA

El temporal

Centímetro más ó menos, tenemos en la mañana del lunes la misma cantidad de nieve que en la del viernes, porque las grandes celiáticas que han seguido cayendo de día, quedan compensadas con las mermas de las fuertes heladas de las tres noches.

La de hoy ha sido extraordinaria y fuera de abono, helada triple como el Anís del Mono. ¿Se ha helado el río!

Todavía no hemos tenido valor cívico para echarnos á la calle y no hemos podido consultar el termómetro de mínima al aire libre; pero son las ocho y media de la mañana, hace hora y media que luce un sol radiante y espléndido, y aun no vemos el exterior mirando desde las habitaciones porque tenemos los cristales bis-helados.

A juzgar por las muestras, debe haber estado la temperatura al amanecer, de diez á doce grados bajo cero.

Estamos frescos!

Con eso y con que dentro de tres ó cuatro días salga un fuerte aire ábrego... resolvemos la cuestión del puente de Arenzana en un momento... y puede ser que el correspondiente vaya á contárselo á ustedes por el Ebro abajo.

Socorros

Según anunciamos, anteayer y ayer se repartieron en el Ayuntamiento abundantes raciones de pan, procedentes de los fondos de la Comisión de Caridad que hizo la cuestión pública hace tres ó cuatro años.

La Junta de la Obra Pía de San Antonio repartirá también hoy numerosos honos.

Pero estos socorros no podrán durar lo que duren las necesidades de los pobres sin trabajo y hay que escogitar nuevos medios de alivio.

Hoy, á las diez, se proyecta una reunión en el Ayuntamiento para pensar y disponer algo práctico.

Anoche se decía que acaso se haga una nueva cuestión pública.

Nosotros creemos que no ha de dar resultado satisfactorio, porque no están las navetas particulares tan regularmente provistas como hace cuatro años (que hoy la escasez y la penuria no alcanza á todos).

En nuestra opinión no hay más que un remedio para salir de la primera semana de conflicto.

Supuesto que el Pósito municipal, hecho ya el completo repartimiento de simientes para el año, debe tener una existencia de ochocientos ó cien fanegas de trigo, además de las cinco mil pesetas de que dispone en dinero, se hace preciso amasar esas ochocientos ó cien fanegas y aliviar con ellas los primeros ayunos.

Después y en cuanto la nieve se corra, debe comenzarse el arreglo de los caminos vecinales y dar en ellos taabajo á los obreros.

Bien á tiempo iniciamos esta idea en LA RIOJA en el verano pasado, cuando se formaban y se discutían los presupuestos... pero no se nos hizo caso y se consignaron solamente para ese objeto las invariables 200 pesetas de todos los años.

Eso no importa: se derrama una vereda general á todos los vecinos pudientes y con sus jornales y algo más que se aplique del capítulo de calamidades, hay para dar trabajo otros ocho ó diez días lo menos.

Y para después?... Pues para después, uniéndose y formalizándose el Ayuntamiento y mostrando en ello el mayor empeño todos los señores concejales juntos, se le exige á los señores diputados á Cortes por este distrito y senadores de la provincia, que á todo trance arranquen del ministerio de la Gobernación en tres días el expediente para la construcción del cementerio (aprobado ya por el Real Consejo de Sanidad y á falta solamente de la autorización administrativa); y abreviando todo lo posible los términos para la subasta pública ó recabando permiso para hacer la obra por administración, en atención á lo grave de las circunstancias actuales y á la índole especial de los trabajos, se emprenden éstos enseguida y se da jornal á los braceros durante un par de meses ó mes y medio, interin viene el buen tiempo y se reanudan los trabajos del campo.

Muy premioso es todo esto, lo conocemos. Pero ya que no se han previsto los males de la situación presente, de algún modo hay que po-

nerles remedio, pero remedio adecuado y pronto, si no queremos que se nos venga encima un conflicto tremendo.

3 de febrero

SAN MILLÁN

Parejas de Himeneo

Con el fuego de la juventud y del amor que desafia las inclemencias, á las cuatro de la mañana de hoy, Faustino Monasterio, hijo de Ildonso Monasterio, honrado y laborioso industrial, y Natividad Lereña, joven hacendosa y simpática, criada al calor de las virtudes de sus padres, acompañados de alegre comitiva que se chupaba los dedos de satisfacción y de... frío, recorrieron la blanca alfombra y un momento después, con la bendición de Dios, quedaban el uno del otro carne de su carne y hueso de sus huesos.

Más tarde, y en el crepúsculo del sol naciente, Andrés Ureta Lereña, joven, buen mozo y de relevantes costumbres, labrador honradote y trabajador, llevaba al altar á su prometida Eusebia Fernández Lereña, dechado de honestidad y modestia, yendo en la comitiva los que á la vez eran protagonistas de la fiesta Manuel Reinares, no menos apuesto y prendado, y la bella Teodora Fernández, que pasó á ser la más preciada costilla de su Manuel.

Faustino Monasterio y su bella mitad marcharon enseguida á Bilbao á llevar sus albricias á un hermano. Los otros matrimonios se quedaron á disfrutar de la oía con sus convidados, pasando el día en continuas diversiones.

Damos la enhorabuena á los desposados y les deseamos que, ya que cumplieron el crecic cumplían la segunda parte de la delegación que el Criador hizo á la humanidad para la conservación de su obra, y llenen tan primorosamente el multiplicavit como el correspondiente, que esto escribe, que ha tenido nueve bautizos y todos los bautizados retozan en casa. Por eso, sin duda, el señor gobernador civil de la provincia no quiere renovar la licencia de uso de armas que le tengo pedida desde el mes de julio: teme, sin duda, que mi descendencia sea tan numerosa como la del patriarca Abraham, y que conquiste á España como tierra prometida.

Otras parejas: las de Marte

Han llegado á nosotros las mejores noticias de la buena acogida que ha tenido en el ministerio de la Gobernación la instancia del Ayuntamiento de esta villa en que solicitaba la conservación del puesto de la benemérita: esperamos que el informe será favorable; el celo por el bien público y la rectitud del señor ministro de la Gobernación le inspirarán á no dudarlo el convencimiento de los fundados motivos que existen para no dejar desamparados á estos pueblos, y en el ánimo del señor ministro de la Guerra no dejará de pesar el razonado informe de su compañero de Gabinete, y solidario con él en la defensa de los intereses sociales, someterá con inteligente previsión á la firma de S. M. las disposiciones más acertadas para armonizar la conservación de este puesto y la creación del de Mansilla, y con ello, á la par que serán garantidos el orden público, la seguridad personal y la propiedad, recibirá este Municipio el galardón de prueba tan manifiesta de su celo por los intereses del Valle, su amor al orden y de su acatamiento al poder público, demostrado con el deseo de tener cerca de sí el brazo del Estado que le ayude á llenar su misión de representante del pueblo. Amén

1.º de febrero.

TEATROS

Bretón

Ayer llegaron los artistas que componen la compañía de doña Julia Sala, dirigida por don Mariano D. de Mendoza, procedentes de Victoria.

Mañana harán su debut con el estreno de La gobernadora. Desémosle la á la distinguida empresaria un buen negocio.

Será, pues, ésta una de las temporadas en que la sociedad arrendataria no interviene en el negocio, cediendo el teatro por setenta y cinco pesetas de renta, suponemos que por función.

Moderno

Después de la copiosa nevada que sin interrupción cayó toda la tarde y en menor escala continuó durante la noche, se asombraba la gente de ver salir algunos espectadores del salón de variedades.

La temperatura dicen que era sumamente benévola dentro del local, saliendo satisfechos de la bellísima y esbelta artista Mlle. De France, que contratada por la empresa, se encargaría de los couplets de La pulga, después de representarse El género infimo por los mismos artistas que lo estrearon con Soledad Alvarez.

Como muchas personas se retrajeron de salir de casa, dudando si habría función, la empresa repetirá el programa de anoche, variando los cuadros del Wargraph y los experimentos del barón de San Marcial.

Seguramente que la novedad de Mlle. de France, juntamente con los demás artistas que constituyen el salón de variedades, llevarán esta noche gran concurrencia al Teatro Moderno.

Fray CIRILO

De Alava

LABASTIDA

Noticias

En la semana anterior fueron en-

vasadas tres cubas de vino fino de la cosecha última, pertenecientes á don Roque Amurrio, á 2'50 pesetas cántara, ajustadas á antemano, al hacerse la recolección, por la Bodega Bilbaína residente en Haro, á cargo de don Francisco Martínez Jiménez.

También fueron envasadas dos cubas de vino viejo, para la provincia de Santander, al precio de 2'25 pesetas cántara, por don Eduardo Arriaga, que pertenecieron á don Paulino Abalos y don Ponciano Amurrio.

Al Consejo de Administración de la Vinícola Bastidense, en la última sesión celebrada, le fué entregada la cuenta de las orujas compradas, á cinco pesetas el ciento—precio que ninguno de los pueblos limítrofes alcanzó—importando 2.145 pesetas.

Del tiempo nade diremos que no tengan manifestado los demás correspondales.

Para evitar los deplorables efectos que causa á la clase proletaria, empezó á repartir el párroco don Miguel Anda, algunos socorros entre los más necesitados.

La Unión Bastidense no lo hizo el domingo, porque no se creyera la guiaba mira alguna interesada en la elección de diputado que se celebró.

El Ayuntamiento se preocupa de lo mismo, y mitigará en parte la carencia del pobre obrero, del que todos debemos condolernos, y al que debemos prestar cuanta ayuda sea menester para hacer llevadera su existencia cuando no pueda ganar el sustento.

Elección entusiasta

Nunca con mayor orden, jamás con igual entusiasmo se procedió á la elección de diputado á Cortes por el distrito de Laguardia en este pueblo de Labastida.

No han quedado defraudadas las ofertas de la Unión Bastidense á nuestro candidato don Alfredo Ajuria. Bien merece este señor nuestros sufragios por lo que respecta á ser alavés y verdaderamente rural, y por que sin promesas que otros propan, ha de llenar por sus hechos con satisfacción de todos, la investidura que se le encomienda.

La Unión se ha distinguido por su disciplina y buena voluntad: merece plácemes sin cuento y confía en que sus trabajos resultarán beneficiosos á la localidad.

399 electores aparecieron en el censo: 302 han tomado parte en la elección. Enhorabuena al diputado por su triunfo, y muy especialmente por el alcanzado en este pueblo y si como es de esperar responde al entusiasmo con que todos procedimos, tendrá de seguro nuestro apoyo, y con él nuevas victorias que le acrediten en el Parlamento como verdadero representante por Laguardia y su distrito.

3 de febrero

Registro Civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer: Nacimientos.—Catalina Segura Rodríguez, Ignacia Lozano Prado, Feliciano Munilla López, Felisa Gil Pérez y Martina Santa María Castro.

Defunciones.—Aniceto Martínez Bueno, de Lardero, de 54 años, viudo; Lázaro Soto Valderrero, de Trevijano (Logroño), de 72 años, viudo; Marina Jesusa Cirila Martín Moreno, de Logroño, de seis meses, y Manuel Fernández Heredia, de Galilea (Logroño), de 38 años, casado.

Matrimonios.—Ninguno.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 4 DE FEBRERO.—Santos Andrés Corsino, obispo; José de Leonisa, censor, y Gilberto.

La Misa y Oficio divino son de la Conmemoración de la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor y color encarnado.

SANTOS DE MAÑANA 5 DE FEBRERO.—Santos Pedro Bautista y compañeros mártires del Japón; Felipe de Jesús, y Santa Agueda, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de Santa Agueda, con rito doble y color encarnado.

La Misa y Oficio divino son de Santa Agueda, con rito doble y color encarnado.

AVISOS Y NOTICIAS

Después de rápida enfermedad fallecieron ayer dos apreciables jóvenes logroñeses, hermanos políticos, pertenecientes á familias de las más distinguidas de la población: don José María Fernández Urrutia y don Manuel Fernández Heredia.

La noticia de la muerte del primero (ocurrida en Grávalos) cogió de sorpresa á sus mismos hermanos, que ignoraban estuviere enfermo: la dolencia del segundo no daba lugar á esperanza alguna, pero ha sido tan breve que apenas conocían más que sus allegados la gravedad de aquella.

Por la pérdida de los malogrados jóvenes cuyo agradable trato les conquistó tantas amistades y por el dolor que sufren familias tan conocidas como queridas en Logroño y gran parte de la provincia, la noticia ha de causar general sentimiento en el que tomamos una parte muy grande y muy sincera.

Que gocen los unos de eterno descanso y hallen las otras todo el consuelo que les deseamos y necesitan para sufrir esta doble desgracia.

Se acaban de recibir en el comercio de Demetrio Díaz grandes surtidos en armures y sedas negras para vestidos de novias de las casas más importantes de Zurich, Lyon y Londres á precios sin competencia.

Portales, núm. 46.

Con motivo del mal estado de las carreteras, han dejado de salir la mayoría de las diligencias de esta capital y en casi todas las líneas se

trasporta la correspondencia á caballo.

Según se nos dice, anteayer estuvo á punto de helarse un cochero de la de Soto, á quien tuvieron que meter en un muladar para que entrase en reacción, su aterido cuerpo.

La Comisión de Festejos del Ayuntamiento de Vitoria admite proposiciones hasta el día primero de marzo próximo, para dar corridas de toros en las fiestas que, en honor de Nuestra Señora la Virgen Blanca, tendrán lugar del 3 al 6 de agosto.

En el pliego de proposición se expresará el número de corridas que se comprometa á dar el proponente, cuadrillas que han de estar encargadas de la lidia y ganaderías de donde han de proceder las reses.

Consulta general médico quirúrgica y especial para las enfermedades de los ojos, á cargo de don Ramón Castroviejo.—De 11 á 1.—Muro de las Escuelas, 30, principal.

Para incluirle en el alistamiento del actual reemplazo, la Alcaldía de Bañares reclama la presentación del mozo Francisco Muro Ortega.

Por no haberse presentado á tomar posesión del cargo el que fué nombrado en 8 de diciembre último, se anuncia nuevamente la plaza de secretario del Ayuntamiento de Grañón con las asignación anual de 1.150 pesetas.

BUENA OCASION.—En los talleres de Hipólito Bergasa se vende leña de recortes á 25 y 30 cént. arroba.

La Guardia civil de Ezcaray ha denunciado ante el juez municipal de Ojancastro, al vecino de este último punto Cecilio San Martín y San Marín, por haberle ocupado una escopeta con la que se dedicaba á cazar sin la licencia correspondiente.

Puntas de espárragos, superiores á 35 céntimos lata

En casa de la viuda de H. Arza.

Ha visto aumentada su familia con una niña, el conocido maestro pintor y decorador don Natalio Segura.

Nuestra enhorabuena.

Se necesita una buena cocinera que sepa preparar carnes y pescados para la fábrica de conservas de los señores Trevijano é hijos.

Con motivo del temporal reinante, y á fin de que no carezcan de sustento la clase jornalera, hoy, de nueve á once, repartirá una Comisión del Ayuntamiento bonos de la Cocina Económica á cuantas personas lo soliciten.

El reparto se efectuará en el Portalón de los Juzgados.

Salchichón de Vich, Butifarra de Lerdia, Salchichón de Milán, Mortadella de Bolonia y Mantequilla de Reinosa, se han recibido en casa de la Viuda de H. Arza.

En la junta general celebrada anteayer por la Cámara de Comercio, quedó designada la siguiente directiva:

Presidente, don Carlos Amusco; vicepresidente, don Francisco Martínez Zaporta; tesorero, don Mauricio Ulargui; contador, don Nolasco González; archivero bibliotecario, don Luis Larrea.

Vocales: Don Emeterio Ruiz, don Isidro Bergasa, don Nicolás Alonso, don Hilario Ballesteros, don Santiago González, don Anselmo Martínez, don Basilio García, don Basilio Notario, don Martín Marco, don Ramón Sáenz, don Nicolás López.

Secretario general, don Prudencio Trevijano.

QUESOS.—Roquefort, Gruyere, Nata, Bola, Campoé de Arriba y Port-du-Salut, se han recibido en casa de la Viuda de H. Arza.

En la sala de Audiencia del Juzgado de primera instancia de esta capital, tendrá lugar la tercera subasta en pública licitación, el próximo viernes, 7, á las once de la mañana, de los relojes de bolsillo, de pared y sobremesa de distintas clases, máquinas fotográficas, barómetros, termómetros de temperatura máxima y mínima, gemelos para teatro de distintas formas y un cronómetro marina con doble caja.

Para calzado sólido y elegante, la zapatería de OCHOA. Calle del Mercado, n.º 47.

González Sagasta, 14. Cirujano dentista TELEFONO, 93. Logroño.

Algún tanto repuesto de la enfermedad que le imposibilitó continuar los ejercicios de oposición á la canongía vacante, hoy actuará en el tema de latin el ilustrado sacerdote don Ladislao Metola.

Las renombradas mantecadas de la Bañeza acaban de recibirse en el pabellón de la plaza de Abastos.

ACEITE SUPERIOR de Laserna, á 19 pesetas cántara.—Andaluz superior, litro, á 1'20 pesetas.—De venta, en casa de la Viuda de H. Arza.

En la noche del sábado acurrió una horrible desgracia en la estación del ferrocarril de Pasajes (Guipúzcoa). Hallábase prestando servicio el guarda-agujas Patricio Ruiz, de 33 años, que, según dicen los periódicos de San Sebastián, era de Logroño, cuando, sin que se sepa la causa, fué arrollado por el tren llamado de lujo, que lo mutiló por completo, hasta el punto de que, en la mañana del siguiente día, fué encontrada

una de sus piernas en la estación de Miranda de Ebro, en uno de los vagones de aquel tren.

El infeliz deja una viuda sin hijos, que, como es consiguiente, será indemnizada con arreglo á la ley de accidentes del trabajo.

El desgraciado Ruiz era muy apreciado en Pasajes, donde prestaba sus servicios desde hace tres años.

Encías duras y rosadas y los dientes sin sarro, sostienelos Licor Polo.

La Gaceta del día 1.º del actual anuncia vacantes los siguientes destinos que corresponde proveer entre sargentos y demás clases de tropa licenciados del ejército:

En el Ayuntamiento de Fuenmayor una plaza de auxiliar de secretaría y otra de alguacil voz pública, con 547'50, ptas.cada una; dos de celadores nocturnos con 638'77; otra de cabo de guardas, con 547'50; tres de guardas, con 456'25, y otra de conserje del cementerio con 228'12.

En el Ayuntamiento de Leiva, una plaza de alguacil, con 228 ptas.

Las instancias se dirigirán al ministerio de la Guerra hasta el día 28 del corriente.

El gran establecimiento de Viticultura denominado «Centro Vitícola del Panadés», que dirige don Jaime Sabaté, de Villafranca del Panadés, es el que ofrece las vides americanas en mejores condiciones de calidad, selección y economía.

La Compañía de Maderas Sierra, 4, Bilbao.

¿Hace frío, verdad? Pues pensad en las ropas de abrigo yendo al comercio de tejidos de Domingo Rico y Compañía, donde, como fin de temporada, se realizan á precios baratísimos todos los artículos de invierno.—Mercado, 25, esquina á la de la Imprenta.

El movimiento de enfermos habido en el hospital durante el mes de enero, ha sido el siguiente:

Paisanos: existencia anterior, 88; entrados, 88; salidos, 48; muertos, 4; y quedan, 104.

Militares: había 16; entraron, 24; salieron, 18; falleció, 1; quedando, 21.

En el manicomio provincial ingresó un hombre, salieron tres; fallecieron un hombre y una mujer, quedando 136 alienados (75 y 61).

Para calzar con elegancia y comodidad, la zapatería de

ZALDÍVAR

En el comercio de Joaquín Redón se ha recibido un gran surtido de HULES y TAPETES para mesas y suelos, muy buenos y baratos.

Acaba de fallecer en Cartagena, tras larga y dolorosa enfermedad, don Cieto Ruiz Carrillo, oficial de infantería é hijo de nuestro amigo el competente procurador de los tribunales don Eustasio Ruiz.

Ha muerto á consecuencia de las continuas calamidades y fatigas pasadas en la última campaña de Filipinas, y su dolencia no ha tenido alivio en el templado clima de Levante, adonde acudió por consejo de los médicos.

Se hallaba en posesión de varias condecoraciones, merecidamente alcanzadas en los diversos combates en que tomó parte.

Reciba su apreciable familia el testimonio de nuestro pésame.

LECHE DE VACAS SUIZAS

SE GARANTIZA SU ANÁLISIS

Se vende desde las seis de la mañana hasta las diez de la noche. Ultramarinos finos «Blanco y Negro».

Muchas veces contrastan los perfumes con que uno y otro sexo embalsaman su persona, con la fetidez y repugnante aspecto que por abandono ofrece su boca. Evítase acudiendo á la consulta del acreditado dentista señor Gurrea, Rodríguez Paterna, núm. 2, 1.º

Ha sido destinado á prestar sus servicios como secretario de la Audiencia provincial de Castellón, el que era vicesecretario de la de Logroño, don Francisco Catalá.

La inhalación antiséptica y balsámica que se obtiene al disolverse en la boca las pastillas Morelló, es el medio más racional para curar los resfriados, tos, catarros, asma, etcétera.

Los dolores reumáticos, cualquiera que sea la forma en que se presenten, como articulares, inflamatorio, gota, etc., se curan radicalmente la mayor parte de las veces con el Antirreumático Gran Inglaterra, de Barcelona, y se alivian siempre.

De venta en Logroño: farmacia de don Patricio Gómez y principales.

Ha presentado la dimisión del cargo de vocal de la Junta directiva de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad, don Isidro Iniguez.

BENEDICTINE LICOR EXQUISITO

Tómese una Copita, después de la Comida, ayuda la Digestion y no irrita.

El Juzgado de Haro cita y emplaza á las procesadas Isidora y Liboria Alonso Andino, Bonifacia Sáez López y Josefa Villanueva Sáez, para que en el término de 15 días se presenten á declarar en la causa que

se le sigue por el delito de estafa á la Compañía de ferrocarriles del Norte.

Para las dispepsias, diarreas y disenterias, tómese el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos y es seguro el alivio inmediato y la curación pronta. Pídase Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

Saturnino Ulargui é Hijo BANQUEROS.—LOGROÑO

Debido de efectuarse el canje de títulos de la Deuda al 4 por 100 interior, emisión de 1.º de octubre de 1892, por otros de igual serie y valor de la emisión de 31 de julio de 1900, prevenimos á nuestros clientes y público en general, que esta casa se encarga de verificar dicha operación.

Han sido recibidas en el archivo de la Diputación provincial las cuentas municipales de varios años de los Ayuntamientos de Sajazarra, El Rasillo y Tormantos, aprobadas definitivamente por el Gobierno civil.

La Emulsión Scott

Cómo se distingue de las imitaciones espúreas

Toda clase de enfermedad requiere asirios é inteligentes cuidados. Pretender curarse con remedios desconocidos ó de origen dudoso, es sin duda el más peligroso experimento que pueda hacerse.

Hace más de un cuarto de siglo que la Emulsión Scott se presentó ante el mundo médico y científico como la preparación modelo de aceite de hígado de bacalao, y reconocida por todos como el mejor de los remedios para las afecciones de desgaste del sistema. En la Emulsión Scott se hallan en combinación con el aceite puro de hígado de bacalao, los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina de los ácidos clorhídrico y fosfórico, y unidas, formando una Emulsión homogénea, perfecta y estable parecida á la crema de la leche.

Agradable de aspecto y dulce al paladar, puede tomarse en todas las estaciones y siempre con saludables efectos y ayuda á la digestión.

Ninguna otra preparación en el mundo puede igualarse á la Emulsión Scott ni producir tan benéficos resultados. A ningún médico se le ocurriría ordenar á sus pacientes el aceite de hígado de bacalao en estado natural, sabiendo como saben cuán fácil es tomar la Emulsión Scott y que en ella se halla el aceite en estado predigerido, y por consiguiente que no requiere del estómago trabajo alguno de digestión.

Es de suma importancia que el público pida siempre la legítima Emulsión Scott, la que se conoce por la marca de un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao.

La Emulsión Scott es la única en su clase que cumple lo que promete.

Los médicos en todo el mundo civilizado recetan la Emulsión Scott en todos los casos de debilidad del sistema, con tendencias á la anemia; en las afecciones de la garganta y de los pulmones, y de la sangre. Es, por consiguiente, el mejor remedio conocido para los resfriados, toses, bronquitis y la tisis incipiente, la gripa ó dengue, la anemia, escorbuto y raquitismo y demás enfermedades constitutivas, ya sean en niños ó en adultos.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsimil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marsá, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franquicia.

A consecuencia del mal estado del pavimento de las calles, han ocurrido estos días innumerables caídas aunque, por fortuna, sin consecuencias lamentables, que nosotros sepamos; y sería muy conveniente que los vecinos hicieran la limpieza de las aceras correspondientes á los frontales de sus casas, porque, aun cuando los barrenderos comenzarán muy temprano su faena, es muy difícil que la dejen terminada para la hora en que empieza el movimiento más acentuado de la población.

ATENCIÓN

A los quintos de 1902

Los mozos del sorteo del día 9 de febrero próximo, se redimen á metálico suscribiéndose en

LA GENERAL EN ESPAÑA ANTES «LA ESPERANZA» por 750 pesetas

Esta empresa ha redimido en el reemplazo de 1901, en esta provincia, á los mozos Juan Ramírez, de Tudellilla; Agapito Mena, de Cenicero, y Ricardo Vargas, de Nájera.

Pídanse prospectos y condiciones al representante en esta provincia don Luis Vidal

cartas comunicando a las potencias el fallecimiento de la infanta doña Cristina.

En casa

El señor Sagasta no ha ido hoy tampoco a Palacio ni salido de casa por causa del mal tiempo, pero su salud es buena.

Entierro

Ha estado muy concurrido el entierro del notable publicista y senador alavés señor Becerro de Bengoa.

Nevando

Sigue nevando en Madrid, alcanzando la nieve en las calles más de una cuarta.

Hace muchos años que no se conocía aquí una nevada tan copiosa. Se ha suspendido la circulación de carros, coches y tranvías, por ser peligroso, dado lo resbaladizo del piso.

De provincias también se sabe que nevaba copiosamente.

Del extranjero

Se ha confirmado que el presidente de la República francesa Mr. Loubet irá a Rusia en el mes de junio.

Han quedado rotas las relaciones diplomáticas entre el Vaticano y el principado de Montenegro.

Numerosos comandos de boers y africanos se unen para cortar el paso a las columnas inglesas del Natal.

Esperase un combate sangriento. Madrid, 3-8 n.

Congreso

El señor Azcárate, refiriéndose a un telegrama que le ha enviado de Cádiz el señor Marengo, llama la atención del ministro de la Gobernación sobre la conducta de las autoridades de Cádiz, su intervención en el conflicto obrero y en las huelgas de harineros y salineros.

Afirma que esas autoridades cometieron extralimitaciones graves en perjuicio de los obreros.

El ministro de la Gobernación niega que las autoridades de Cádiz se hayan extralimitado en el cumplimiento de sus deberes durante las huelgas.

Añade que los telegramas de los señores Marengo y Alaiza obedecen a la prevención con que miran a las autoridades. Ofrece enterarse minuciosamente de lo ocurrido y obrar en justicia.

El señor Llorens anuncia al ministro de la Gobernación una interpelación sobre los sucesos de Valencia.

El señor González la acepta para mañana.

Se entra en el orden del día, aprobando los dictámenes que deniegan los suplicatorios para procesar a los diputados señores marqués de Cañada Honda y Lerroux.

También se aprueban sin discusión varios dictámenes de escaso interés.

Pónese a discusión el acta de Guinzo.

El señor Cobian combate el voto particular del señor García Prieto, defendiendo la elección: contesta el señor Prieto, interviene el señor López del Moral y se desecha el voto.

Igualmente queda desechada la enmienda del señor Canido y se aprueba el acta, proclamándose diputado al señor Cobian.

En vista del mal tiempo reinante (*) se acuerda levantar la sesión, a la que acuden muy pocos diputados.

El temporal

A la hora que telegrafía continúa nevando copiosamente. El frío es muy grande.

Signen sin circular coches, tranvías y demás vehículos.

La nieve está congelada y esto es causa de muchas caídas, algunas seguidas de contusiones de importancia.

Los mangueros han hecho esfuerzos por deshacer la nieve y arrastrarla a las alcantarillas, pero no han podido conseguirlo.

A consecuencia de las caídas en la calle, el catedrático señor Castro se ha fracturado un brazo: en las casas de socorro han sido curadas algunas personas, aunque la mayoría no necesita asistencia facultativa.

De provincias se reciben muchos detalles que indican que tanto las nevadas como los hielos han sido generales y extraordinarios.

Hoy no han llegado los correos de Asturias faltando ya los de tres días. En general todos los trenes marchan con retraso.

Bolsa

Interior al contado, 71'95; a fin de mes, 71'90; amortizable al cinco por ciento, 94'15; Banco de España, 433; cambio con París, 35'00.

Una Comisión

En el Congreso se ha constituido la Comisión que ha de dar dictamen sobre el proyecto de propiedad industrial y marcas de fábricas.

Debate

En la interpelación anunciada hoy al Gobierno en el Congreso por el señor Llorens, intervendrán los señores Silvea y Necedal, convirtiéndose así en un pequeño debate político.

Sin sesión

En el Senado no ha habido hoy sesión, porque en toda la Cámara no había ni seis senadores.

Fallecimiento

Telegrafían de Cádiz que ha fallecido en aquella población el teniente coronel señor Primo de Rivera, hermano menor del marqués de Estrella.

Enfermos

La salud pública deja bastante que desear en Madrid, atribuyéndose a los grandes fríos de estos días.

Temores

Dicen de Londres que el general Kitchener ha enviado telegramas alarmantes por creer comprometida la situación del Natal y de las tropas inglesas que en aquella colonia operan contra los boers.

El telegrama ha producido bastante impresión en Londres, aunque en el ministerio de la Guerra no se muestran tan alarmados.

Dicen de Berlín que en muchos establecimientos de bebidas de aquella capital han colocado letreros anunciando que se prohíbe la entrada de ingleses en el establecimiento, mientras dure la guerra del Transvaal.

Desórdenes

Dicen de Algeciras que han ocurrido allí serios desórdenes con motivo de las coacciones cometidas en las elecciones municipales.

Ha tenido que intervenir la fuerza pública, pero los amotinados se resistieron y hubo colisiones, de las que resultaron cinco heridos.

En Algeciras continuaban muy excitados los ánimos.

En Barcelona continúan las huelgas en el mismo estado; pero hoy varios grupos de obreros huelguistas ejercían coacción sobre los obreros fundidores, pretendiendo que no trabajasen.

La Guardia civil, en vista de la actitud de los grupos tuvo que cargar para disolverlos.

También hizo varias detenciones.

AVISO A LOS AGRICULTORES

Los grandes depósitos de abonos minerales y primeras materias titulados LA VERDAD, se han trasladado a la misma calle de Burgos, número 3, frente al Gobierno civil.

Esta casa, acreditada en cuantos centros de consumo manda sus productos, seguirá elaborando abonos de todas clases y precios con riqueza garantizada.—Abonos especiales para viñas, olivos, hortalizas y toda clase de plantas y arbustos.—Ventas por mayor y menor.—Pagos al contado y a plazos.—Grandes descuentos por vagones completos.—Depósitos en los principales centros consumidores de España.—Despacho y almacenes, Logroño, calle de Burgos, núm. 3.

CABRA Se vende una joven, que da un litro de leche diario.—En esta Administración dan referencias.

Saturnino Ulargui ó Hijo

BANQUEROS.—LOGROÑO. Compran oro a los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero. Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

QUINTAS

Reemplazo de 1902. CUOTAS: 800 pesetas al contado, 825 id. dos plazos, 875 id. al año y día. DEPOSITARIO

El Banco de Crédito de Zaragoza

Provincias que trabaja esta casa la contratación Redención de la suerte de soldado antes del sorteo a prima fija: Zaragoza, Huesca, Teruel, Soria, Guadalajara, Pamplona, Logroño, Burgos, Bilbao, Santander, San Sebastián y Vitoria.

El interesado que desee verificar su redención de soldado antes del sorteo, puede optar por las condiciones y precios que más le convenga de los señalados arriba, y sin ningún otro desembolso por concepto alguno obtendrá la Redención a metálico por las Cajas del Estado, que lo verificará esta casa, como lo viene haciendo hace 19 reemplazos a millares de contratados que ha obtenido.

Para más detalles y cuantos datos necesitan los interesados, diríjase a

Don Manuel Castanera

(PROPIETARIO)

Oficinas: Calle de San Pablo, 57, pral. ZARAGOZA

Representantes en Logroño, señores Herrero y Riva, Banqueros.

Traspaso Se hace de la tienda de ultramarinos de la calle de S. Juan, número 13.—En la misma informarán.

ELECTRA-RECAJO

SOCIEDAD ANÓNIMA

Esta Sociedad suministra fuerza a las industrias en condiciones sumamente ventajosas para los industriales.

Las personas que deseen ver funcionando los motores, y enterarse de su economía, facilidad en el manejo y rendimiento industrial, pueden pasar todos los días laborables por los talleres de don Hipólito Bergasa, (calle del General Zurbarán), don Carlos Amúso (fábrica de abonos minerales), Sra. V. de V. de Pablo (Audencia), don Ramos Toledo (Mercado), molino harinero en Viana, señor Marqués del Romeral (Recajo), don Joaquín Mayoral (Mercado) don Salustiano Marrodán ó Imprenta de LA RIOJA.

CHOCOLATE TEJADA

(Casa fundada en 1835)

Muro de La Mata, 10, 2.º

LECHE DE BURRA En la calle de Albornoz, número 10, piso 2.º, la señora viuda de Celestino Solano compra toda la leche de burra que deseen venderle.

INSTRUMENTOS PARA BANDAS

nuevos y usados, pedid catálogos, gratis y francos de correos, al almacén de música de Teodosio Farias, Imprenta, 3, Logroño.

Minas de cobre

Don Julio Bertrand, vecino de Gijón, calle Pedro Duro, núm. 1, en Asturias, compra en grandes y pequeñas cantidades (fijando la cantidad mínima mensual ó anual que ofrecen) mineral de COBRE que tenga del 8 por 100 en adelante de ley, y también conierta contratos de explotación con los dueños de minas de dicho mineral, al que lo solicite.

Pérdida de un llavín

—La persona que lo haya encontrado puede entregarlo en esta Administración.

Patatas

LEGÍTIMAS DE BELORADO. Las mejores para simiente, y de muy buen cocido, se venden a 1'25 pesetas arroba, en la calle Mayor, número 87.

Interesa a los quintos

LA NACIONAL

Los mozos alistados para este reemplazo se redimen a metálico con seguridad y economía.

Pídanse circulares al representante en Logroño don José María Maíllo, director del Correccional.

En el último reemplazo redimió esta sociedad a Dionisio Capellán López, de Sanjurjo, y a Miguel Villarreal, de Pedrosa, únicos a quienes correspondió de los que contrataron.

LA SEÑORA Doña Dominica Ortiz de Pinedo VIUDA DE DON JOSÉ CONTRERAS FALLECIÓ EN SESTAO EL DIA PRIMERO DE FEBRERO DE 1902, A LOS 75 AÑOS DE EDAD habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P. Sus desconsolados hijos don Norberto, doña Elvira y doña Felisa, hijo político don Emilio Gil, hermano, nietos, sobrinos y demás parientes, tienen el sentimiento de participar a sus amigos y conocidos tan dolorosa pérdida, rogándoles la encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos. No se reparten esquelas

Quintas-1902

Redención del Servicio Militar LA UNIÓN ESPAÑOLA

COMPANÍA COMANDITARIA Domicilio social: Fernando VII, 42, pral. BARCELONA

Unica Sociedad en España que redimió a los excedentes de cupo del 1894.—Garantiza en depósito de 1.500 pesetas el cumplimiento de cada contrato según se expresa en los mismos.

DEPOSITARIO GENERAL DE LOS FONDOS: EL BANCO DE ESPAÑA

Clases de redención: Clase 1.ª—Cuota fija, 960 pesetas. 2.ª—780 3.ª—Asociación mutua.—Cuota 600 ptas.

Para suscribirse en Logroño, en casa de don Eulogio Pastor, muro de las Escuelas, número 1, principal, quien facilitará todos cuantos datos sean necesarios.

A los veterinarios Se vende una partida de todos los números, a 24 reales arroba, en casa del profesor-veterinario don Manuel Levot, en San Asensio.

Abono especial para olivos Aumento de producción, que se eleva al 25 y 30 por 100, mejorando notablemente la calidad en todos los terrenos y ocasicnes.

Abono especial para viñas Proporciona cantidad con calidad de fruto, resolviendo el problema de los mostos para el cosechero.

Aumenta la glucosa siempre y resultan los caldos con más grados. Desarrolla los éteres cuánticos, etc.

Se garantiza la riqueza de los abonos y se facilita toda clase de instrucciones. Centro Agrícola, Mercantil é Industrial Muro de la Penitencia, 7, Logroño

CHARGEURS REUNIS El día 25 de febrero saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

Cordilleras Se admite carga y pasajeros. Para más informes, diríjase a don E. Incamps, Agente de la Compañía en Pasajes.

La Logroñesa Panadería Mecánica MAYOR, 149 Elaboración de todas clases de pan. Servicio a domicilio. Venta de sacos vacíos

Para Carnaval Ofrece MAGUREGUI: Confetti excelente, a 1 peseta kilo. Caretas, desde 5 céntimos una. Serpentinillas de 20 metros, a 1'90 pts. ciento. de 40 4'35 de 60 6'50 y los tan renombrados guantes de cabritilla, de Burgos, en blanco, negro y preciosos colores, a 2 PESTAS PAR.

Para volver a vender, grandes rebajas: Esquelas, 3 y 5. Detall: Mercado, 45, y Sagasta 8.

CANJE DE TÍTULOS

Debiendo procederse al canje de los Títulos de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior de la emisión de 1892, por los de la de 31 de julio de 1900, se previene al público que esta casa se encarga de hacer dicho canje.

Logroño, 1.º de febrero de 1902. HERRERO Y RIVA, banqueros.

Patatas francesas

blancas, muy tempranas, se venden a dos pesetas arroba en la fábrica de conservas de Trevijano, en Logroño.

Quintas

REEMPLAZO DE 1902

ASOCIACIÓN GENERAL MUTUA Gran Centro de Redenciones del Servicio Militar, establecido en Guadalupe desde el año 1880, bajo la dirección de

D. Antonio Boixareu y Claverol Operación garantida por el tiempo que dura el Servicio Militar, por pesetas. 700

Esta misma operación se hace pagando en dos plazos, mitad al inscribirse y la otra mitad para el 15 agosto próximo, por Se hacen también operaciones a prima fija. Pídanse prospectos a los puntos de suscripción.

Se suscribe en Logroño, casa de don Remigio Vidaurreta, Mercado, 46, y en la de los señores banqueros Herrero y Riva.

Sirvienta Se ofrece una de 30 años, que sabe cumplir con su obligación.—Informarán, San Bartolomé, 12, 2.º

NODRIZA Para criar en su casa en Ventas Blancas, hay una casada, de 21 años y leche de ocho meses.—Muro de las Escuelas, 28, 2.º

SEGUNDO ANIVERSARIO LA SEÑORA

D.ª Ramos Fernández Velilla falleció el día 5 de febrero de 1900 R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Galo y doña Trinidad San Martín, hija política doña Catalina, nieta doña Florentina San Martín, primos y demás parientes, suplican a sus amigos tengan la caridad de encomendarla a Dios y asistir al funeral de Cabo de Año que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la Iglesia del Convento de Religiosas Carmelitas, mañana, miércoles, a las diez, por lo que les quedarán muy agradecidos. Logroño, 4 de febrero de 1902.

No se invita particularmente. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Osma concede 40 días de indulgencia por cualquier acto piadoso que se ofrezca por el alma de la finada.

LA SEÑORA D.ª Ramos Fernández Velilla falleció el día 5 de febrero de 1900 R. I. P. Sus desconsolados hijos don Galo y doña Trinidad San Martín, hija política doña Catalina, nieta doña Florentina San Martín, primos y demás parientes, suplican a sus amigos tengan la caridad de encomendarla a Dios y asistir al funeral de Cabo de Año que, por el eterno descanso de su alma, se celebrará en la Iglesia del Convento de Religiosas Carmelitas, mañana, miércoles, a las diez, por lo que les quedarán muy agradecidos. Logroño, 4 de febrero de 1902. No se invita particularmente. El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Osma concede 40 días de indulgencia por cualquier acto piadoso que se ofrezca por el alma de la finada.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, convalecencias, dispesias, (pereza de digeri.), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general SE CURAN PRONTO TOMANDO EL ACREDITADO ESTE NOTABLE MEDICAMENTO, RECOMENDADO POR MUCHOS MÉDICOS DEL PAÍS Y EXTRANJEROS, SE VENDE EN LOGROÑO EN LA ACREDITADA FARMACIA DE DON PATRICIO GÓMEZ

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callo, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América. El magnífico vapor de 12.000 toneladas SANTA FÉ DE LA Compañía Hamburguesa SUB-AMERICANA

Vides americanas PROCEDENTES DEL Gran Establecimiento de Viticultura DENOMINADO Centro Vitícola del Panadés Inmensos viveros y plantaciones los más importantes y acreditados de España JAIME SABATE DIRECTOR PROPIETARIO Miembro de varias Sociedades de Agricultura y Viticultura de España y Francia, y proveedor de Diputaciones y Viveros oficiales, Sindicatos y Cámaras Agrícolas, Sociedades, Ayuntamientos, Ingenieros Agrónomos, etc. VILLAFRANCA DEL PANADÉS (Barcelona) Especialidad en plantas injertadas sobre toda clase de patrones americanos UNICA CASA DE ESPAÑA que produce por millones, barbados y estas de todas las mejores variedades. UNICA CASA DE ESPAÑA que expide todas sus plantas franco de porte a todas partes. UNICA CASA DE ESPAÑA que para ofrecer facilidades a todos los viticultores, les sirve todas las plantas que necesitan, a pagar en varios plazos. Esta casa garantiza la rigurosa selección de todas las plantas procedentes de sus viveros, y se compromete a devolver el importe si se justifica que no son auténticas. Pídanse catálogo general descriptivo de la adaptación y precios de las variedades Los barbados de primera que sirve esta casa son iguales ó mejores, que los de clase extra que anuncian las otras casas, y por este motivo son los que resultan más buenos y económicos. A los señores propietarios que deseen dar principio a las plantaciones, esta casa les facilitará todos los datos é instrucciones necesarios para que puedan verificarlas con todo acierto y seguridad.—Análisis de terreno: gratis.—Véanse las instrucciones de los catálogos

Compañía de Navegación Olazarrí NUEVA LÍNEA DE VAPORES PARA Habana, Méjico y New-Orleans El magnífico vapor OTANES de dicha Compañía, saldrá del puerto de Bilbao el 7 de febrero, admitiendo carga sin trasbordo para los de Habana, Veracruz, Progreso, Tampico y New-Orleans y en conocimiento directo para New-York, con trasbordo en la Habana Para informes sobre fletes y demás, diríjase a su agente en la provincia don Ubaldo González Díaz, Muro de las Escuelas, núm. 17, 3.º—Logroño. Vinos finos de Jerez de las antiguas y acreditadas bodegas J. B. GONZÁLEZ SE VENDEN EN LOS PRINCIPALES ESTABLECIMIENTOS IMPORTANTE En el nuevo comercio de Ferrería, Quincalla y Paquetaría de TRINIDAD TORRES, se ha recibido un inmenso surtido en batería de cocina esmalte azul, cubos y baños galvanizados, puntas, tachuelas, romanas de bolsillo, muelles para puertas, máquinas de cortar el pelo y de caballería, martillos, serratos, tenazas, tenacillas de rizar el pelo, cadenas para ganados, fuelles, tenazas, badiles, trévedes, parrillas, paletas de albañil, barrenos, metros, herraje para la construcción de casas, cubiertos y cuchillos, tijeras de costura, limas, mundos y bastidores para bordar talmas para señora y niños, etc., etc. Mercaderes, 1, esquina a la plaza del Mercado

El magnífico vapor de 12.000 toneladas SANTA FÉ DE LA Compañía Hamburguesa SUB-AMERICANA saldrá del puerto de Bilbao, directamente para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, el 14 de febrero. Para fletes, carga y pasajes, diríjase en Logroño a su agente Ubaldo González Díaz Muro de las Escuelas, número 17, 3.º.—Se necesitan agentes en algunos pueblos de la provincia. Para informes diríjense a su agente en Logroño. Las personas que deseen comprar CALCIMETROS, POLIGREFF (máquina de injertar), etc., etc., etc., pueden dirigirse a Sr. P. Danty, San Roque, 1, Haro (Logroño). SE VENDE aceite del cosechero don Manuel López. (Premiado en la Exposición de París 1878).—S. Juan, 34, 1.º Piso Se arrienda el 2.º de la casa núm. 26 del Muro de las Escuelas.—En el entresuelo darán razón. Vino de cosechero se vende en casa de don Manuel Urbio, Muro del Siete, 21, principal, a 4 pesetas cántara, y aceite de dos años a 20 pesetas cántara. Enfermedades de la VEJIGA y de la ORINA Honorrea, arder en la orina, estrechez y retención de la orina, catarro de la vejiga etc., se curan sin interrumpir las habituales ocupaciones, usando el ANTINEON DE LOCHER Uso interno.—Es completamente inofensivo.—Muy recomendado por los médicos.—No contiene nada de Sándalo.—Botella, 5 ptas.—De venta en todas las farmacias y droguerías. Cuidado con las falsificaciones y fíjase bien en la firma de LOCHER.—Se ofrecen gratis prospectos detallados. Unico fabricante: A. LOCHER, farmacéutico.—Laboratorio: STUTTGART (Alemania). Venta al por mayor y depósito general para España, ALFREDO RIERA É HIJOS, RONDA DE SAN PEDRO, NÚM. 36 BARCELONA

